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　皆さんこんにちは
　本日は織田ガバナーをお迎えして
の公式訪問です。
　特に緊張もしないで普段通りやり
たいと思っています。
　皆さんよろしくお願いします。
　さて、梅雨が明けたとたん連日
35℃以上の猛暑日が続いています。
皆さん体調管理の方は大丈夫でしょ
うか？
　よく熱中症と言われていますが、
熱中症とは外気においての高温多湿
等が原因となって起こる症状の総称
です。

　熱中症の種類には病態の違いから
次の４つに分類されます。
①熱失神②熱痙攣③熱疲労
④熱射病＝日射病
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①熱失神
原因
　直射日光の下での長時間行動や高
温多湿の室内で起きる。発汗による
脱水と末端血管の拡張によって、体
全体の血液の循環量が減少した時に
発生する。

症状
　突然の意識の消失で発症する。体
温は正常であることが多く、発汗が
見られ、脈拍は徐脈を呈する。

治療
　輸液と冷却療法を行う。

分類
　I度

②熱痙攣
原因
　大量の発汗後に水分だけを補給し
て、塩分やミネラルが不足した場合
に発生する。

症状
　突然の不随意性有痛性痙攣と硬直
で生じる。体温は正常であることが
多く、発汗が見られる。

治療
　食塩水の経口投与を行う。

分類
　I度

③熱疲労
原因
　多量の発汗に水分・塩分補給が追
いつかず、脱水症状になったときに
発生する。

症状
　症状は様々で、直腸温は 39℃程度
まで上昇するが、皮膚は冷たく、発
汗が見られる。

治療
　輸液と冷却療法を行う。

分類
　II 度

④熱射病
原因
　視床下部の温熱中枢まで障害され
たときに、体温調節機能が失われる
ことにより生じる。

症状
　高度の意識障害が生じ、体温が
40℃以上まで上昇し、発汗は見られ
ず、皮膚は乾燥している。

治療
　緊急入院で速やかに冷却療法を行う。

分類
　III 度

（ウィキペディアより）

※詳しくはウィキペディア（http://ja.wikipedia.org/wiki/熱中症）ページを見て下さい。　
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森 市 直 樹　幹事
幹事報告

1. 8 月のロータリーレート　1ドル＝88円

2. 鈴木子郎会員へロータリー財団より年次寄付 (マルチプル )の寄付に対し、ピンの
 送付

3. 榎本洋史会員へロータリー財団より恒久基金 (ベネファクター )の寄付に対し、
 認証状

4. 山田修平 (木更津東RC) ガバナー・エレクト事務所開設のお知らせ
  所在地：木更津市請西東1-5-4
  電話№ ：0438-72-2790
  FAX№ ：0438-72-2794

5. 地区より『千葉国体・千葉スポーツ大会』の協力（会員一人500円）依頼
 ロータリアン・公共機関関係者用の「ようこそ選手団・お迎えバッジ」30,000個
 作成経費（130万円程度）　※強制無

6. 例会変更・休会のお知らせ

 　□ 松戸東RC： 7/23( 金 )18：00～ガバナー公式訪問夜間例会
 　□ 印西RC： 7/28( 水 ) 夜間例会
   8/11( 水 ) ガバナー公式訪問
   8/18( 水 ) 休会
 　□ 柏RC： 7/28( 水 ) 夜間例会
   8/18( 水 ) 休会
 　□ 沼南RC： 7/29( 木 ) 移動例会
   8/12( 木 ) 休会
 　□ 我孫子RC ： 8/3（火）ガバナー公式訪問
   8/17（火）休会

7. 受信《週報》柏RC
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出席報告

今日のお料理

会員数　

欠席者　

秋山、小澤、河西、金子
佐藤、東海林、髙田
中嶋、日暮（肇）、日暮（誠）
富士川、吉野、渡辺

造り） 鮪の辛子味噌掛け　分葱

煮物） 揚出豆腐　そばの実あん
 打葱一味

メイン） 天婦羅うどん（冷し）
 　海老メゴチ
 　茄子 青唐 丸十 蓮根

食事） 鶏入り五目飯

香の物）　あきしば漬　沢庵

出席率　

53名

12名

77.36％

あきしば漬　沢庵

53名

12名

　経済先進国、とりわけわが国ロー
タリーの衰退は私達が今待ったなし
の危機の真っ只中にあることを示し
ています。その原因は長引く不況の
影響だけではとても説明がつくもの
ではありません。私達は今ここにあ
る危機にどう対処したらよいので
しょうか。
　それにはまず、この危機の原因を
多面的に分析し、その後に自分達の
力で改善できるものから着手してゆ
くことが必要となります。多少時間
はかかるかもしれませんが、クラブ
自身で分析を進めてゆくその過程こ
そが危機脱出への突破口になる筈で
す。
　私の考える日本のロータリー危機
の構図につきましては例会時にお話
しましたので、紙面の関係でここで
はその中から「品格あるクラブの条
件」として、クラブ運営の改善に役立
てていただけるかもしれない2つの
提案をします。
　１つめは自治意識の高揚です。幕
末開国時に日本を訪れたイギリス人
が江戸市中で庶民が瓦版を立ち読み
しているのを見て、日本を植民地化
することをあきらめたといいます。
２００年以上にわたる鎖国で外国の
文化と隔絶されていたにもかかわら
ず、世界一の識字率を誇っていた文

■柏祭り
　写真はホームページへ掲載してお
ります。

【参加者】
榎本、中村(博)、中村会長、田代(健)、
岡田、高田、湯浅、神林、嶋田、川和、
水野、秋元、森市、杉山、東海林、小林

織田吉郎 ガバナー
卓話 その他報告化レベルの高さが日本を救ったので

す。今私達は江戸人の持っていた文
化（ローカリズム）の貯金を使い果た
してしまったのでしょうか。ひたす
らグローバリズムに流されて、今で
は本当の文化はどこか他所のところ
で作られるとすら思っています。自
前の文化や伝統を軽視する姿勢は
ロータリーにおいても同じです。「自
分のクラブは自分で守る」という自
治意識を育まねばなりません。単に
ＲＩに追随するのではなく、自分達
で自分達の基準（物差し）作りをす
る、そのためにロータリーの原則を
今一度全員で学びなおしてみる、そ
の過程で会員が育ち、理事会の権威
が増してゆきます。
　２つめはクラブに平等の精神世界
を育むことです。
　例会には、地位や権力や富等およ
そ世間で重んじられるものを脱ぎ
去って純粋にただの人間になって参
加することで、その場に均一的平等
の精神世界をつくることができ互い
が無一物同士となって磨きあうこと
ができます。その時私達は皆対等で
平等、そんな例会を通じて人柄を少
しでも清らかで高雅なものにしてゆ
こう、そして日々研鑽した私達の精
神世界を家庭や職場はもちろんのこ
と職業倫理を高めることによって、
地域に影響を及ぼしてゆこう…それ
がロータリーです。高い平等の成熟
度は魅力あるロータリアンを育みま
す。そして会員の友愛の深まりは結
果として質の高い例会へと結実して
ゆくのです。
　以上、２つの提案は、品格あるクラ
ブ作りに役立つだけでなく、今ある
日本ロータリーの危機を突破する
きっかけ作りにもなるのではないか
と考えています。

次回の例会は8月6日（金）です。
食事　12：00～12：30　点鐘　12：30に変更になります。

欠席報告は、水曜日の正午まで
※食事の無駄をなくす為に協力して下さい。
　嶋田 英明まで：090-2232-1661クラブ会報委員／東海林 康之・田代 健一・後藤 浩一郎

「品格あるクラブの条件」
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■新入会員認証式
　渡邉治雄会員

■エコキャップ回収報告

その他報告
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　織田ガバナーから日本のロータ
リークラブは今存亡の危機にあると
いうお話がありました。
　25％会員が減っているという事は
4人に１人という事です。
　今年度は57名を目標としており
ます。
　また、会員拡大の裏返しには退会
防止という事があります。
　その辺りの事を皆様で話し合って
下さい。

　2790地区の織田ガバナーをお迎えし
て第2回クラブ協議会を開催しました。

　毎週例会はきついという話も出た
が、毎週会わないと寂しいという意
見も出た。
　結果的に毎週あって然りという意
見が大半だった。

　会費が高いという意見もあるが、
逆に会費を下げると会員が増えるの
かという話もある。

　昼の時間を作るのが大変という意
見が出たが、その時間を作ってこそ
ロータリアンであり良い経営者であ
るという事でまとまった。

　バッジがあればメーキャップで世
界中の超一流のホテルでも入れるの
で他の地域の例会もぜひ行ってみて
はどうかという意見が出た。

　柏西クラブは年代間のバランスが
非常に良いのではないか。

　せっかく入会しても５年以内の退
会率が高いようだ。
　経済的理由で退会される方も出て
きている。

　会としてのイメージアップ、広報
宣伝活動は必要であろうという意見
が出た。

　普段からバッジを付けてロータリ
アンとしての自覚を持とう。

 川和　弘行　委員長

第二回クラブ協議会

■初めの言葉

■Aテーブル

■Bテーブル

　会費がひとつのネックではないか
という意見がある。

　女性がもっと増えるとより良いの
ではないか。

　ロータリーに入って人と人との繋
がりができて、より自分を高めてい
こうとか、刺激が増えた。
　そういう良さをもっと知って欲し
い等の意見が出た。

　もう少しＰＲを考えてみてはどう
かという意見が出た。

　ロータリーは人と人とのつながりで、
自分を高め、自分の商売を高め、そう
いうところであるという意見が出た。

　皆さん本質を突いていらして驚き
ました。
　当地区で一番安い会費は東金
ビュークラブで年間12万です。日本
国内ですと、財団の学友が集まって
いるクラブで５万円。
　その他６万７万、８万と続きます。
　世界の情勢としては段々と会費を
下げている傾向にあります。
　メンバーを増やしているところは

■Cテーブル

■織田ガバナー講評

　短期間での退会の防止を考えた方
が良いという意見が出た。

　スポンサーが例会でも横について
しっかりフォローする。

　若い世代を見つけ、育てて行く事に
よって将来のリーダーを育てられる。

　会費についてもネックではないか
という意見が出た。

　世界では朝例会というのが多いそ
うだ。時間をつくりやすいという意見
が出た。

■Dテーブル

大変会費が安い。
　世界では朝例会が40％次が夜例会
で35％、昼例会が25％実は世界では
一番すくないのです。
　日本では圧倒的に昼例会です。
　非常に驚いた話で、ＲＩの理事が
話をしていたのですが、アメリカの
ある街で住民が7,500人しかいないの
に179人のロータリアンがいるそう
です。
　昼例会をしていた時は106人だっ
たが、朝例会をするクラブを作り73
人になったそうです。その結果その
街には179人ということです。
　聞くと自分達のクラブでは増強と
いう事を全く考えた事がないという
のです。しいて言えば私達がやって
いる事を街の人達が見ているので
しょうと言うのです。
　ロータリーは奉仕をする団体では
ない。基本的には奉仕をする事は何
もない。ロータリーは奉仕をする人
の団体である。と言ったのは米山梅
吉さんです。
　恐らく7,500人の街のロータリーも
一斉に半纏を着て何かをやるのでは
なく、それぞれのエリアでそれぞれ
が活動し、それが行きわたっている
のだと思います。
　先程から皆さんのお話を聞いてい
て、全体が右肩下がりの中、こうして
維持していらっしゃるのはなぜかと
少し分かった気がします。
　皆さん非常にフットワークが軽
い。汗をかく事に非常に研ぎ澄まさ
れている。
　まさにロータリーは奉仕をする人
の集まりという事を実践されている
というのがこのクラブではないかと
思いました。
　例会を楽しくするというにはどう
したらいいか。
　私が入会したての時、あるパスト
ガバナーに例会後呼ばれ話を聞く
と、「ロータリーで一番大事なのは平
等だ」というのです。
　あなたはロータリー歴もなく若い
が何も心配する事なく、堂々と振
舞って下さい。
　ロータリーの皆さんはあなたから
何かを学ぼうと思っています。
　そしてあなたも他の人から学べま
すよ。全くイーブンなんです。
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2010年規定審議会において採択された制定案10-27により、クラブ定款第9条(出席)第5節(出席の記録) が改正されました。
また、採択された制定案10-21および10-23により同条第3節(a)および(b)がそれぞれ改正されましたので、以下に変更箇所
を記載します。

第9条 出席
第3節　理由のある欠席。　次のような場合、出席規定の適用は免除されるものとする。
　　　 (a) 理事会承認の条件と事態に従った欠席の場合。理事会は、正当かつ十分な理由による会員の欠席を認める権限
　　　　  を持つ。 このような出席規定の適用の免除は、最長12 カ月間までとする。
　　　 (b) 年齢が65 歳以上の会員で、かつ、一つまたはいくつかのロータリー・クラブのロータリー歴と会員の年齢の合
　　　　　計が85年以上であり、さらに出席規定の適用を免除されたい希望を、書面をもって、クラブ幹事に通告し、理事
　　　　　会が承認した場合。
第4節  RI役員の欠席。　会員が現役のRI役員である場合、その会員に対する出席規定の適用は免除されるものとする。
第5節 出席の記録。  本条第3節(b) または第4節の下に出席規定の適用を免除された会員はがクラブ例会に出席した場合、 
 　 その会員と会員の出席は、本クラブの出席率の算出に使う会員数と出席者数に含まれないるものとする。

この結果、出席率を計算する際に以下の計算式をご使用頂くこととなります。

出席率の計算式

 

A:　出席免除の適用を受けていない会員数
B:　定款第9条第3節(a)の出席免除の適用を受けた会員数
C:　定款第9条第3節(b)および第4節で出席免除の適用を受けた会員で出席した会員数

出席率の算出

×100%
免除会員を含む出席した会員数

A+B+C

平等が一番大事なんですよ。と聞い
たんです。
　その後例会を重ねていく内、その
意味が分かって来ました。それは例
会に入る時にそれぞれの鎧を脱ぐと
いう事がとても大事なんだというこ
とです。

　それぞれの会員が持っている社会
的地位であるとか、資産の大小であ
るとか、学歴であるとか、ロータリー
歴、年齢といった世俗の論理という
ものを一回はずして例会に入る。
　そしてお互いが平等の関係の中で
お互いに磨き合う。だから楽しいし、

わだかまりがない。そして帰る時は
またその鎧を着て帰ればいいので
す。
　ロータリーは均一的平等の精神世
界と私は思います。その成熟度が高
いという事はとっても良いクラブで
はないかと思います。


